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Глава города Барнаула Вя-
чеслав Франк провел совеща-
ние по вопросу строительства 
школы в квартале 2011 на
ул. Взлётной.  

Участие в выездном совеща-
нии на строительной площадке 
школы по адресу: ул. Взлётная, 

56, приняли первый заместитель 
главы администрации города 
Андрей Фёдоров, заместитель 
главы администрации города по 
социальной политике Александр 
Артёмов, председатель комитета 
по образованию города Барна-
ула Андрей Муль, начальник 
управления единого заказчика 
в сфере капитального строи-
тельства Светлана Чаузова, а 

также представители подрядной 
организации ООО «ВЕКСТРОЙ».

Строящаяся школа находится 
в квартале многоэтажной за-
стройки 2011 Индустриального 
района г. Барнаула, где акту-
альным остается вопрос обе-
спечения шаговой доступности 
образовательной организации 
для детей.

Новая школа на ул. Взлётной 

рассчитана на 550 учащихся в 
одной учебной смене. Ее стро-
ительство ведется в рамках 
реализации регионального 
проекта «Современная школа». 

– Строительство школы для 
квартала 2011 позволит нам 
обеспечить жителей микрорай-
она местами в школе в шаговой 
доступности от дома, – отметил 
Вячеслав Франк.

Глава города поблагодарил 
губернатора Алтайского края 
Виктора Томенко за внимание 
к этому вопросу, отметив, что в 
основе финансирования строи-
тельства школы лежат средства, 
выделенные правительством 
региона.

(Окончание на 2-й стр.)

Юлия НЕВОЛИНА

Уроки рядом с домом
Строительство новой школы позволит обеспечить юных жителей 
Индустриального района новыми учебными местами
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В Барнауле благоустраивают 
дворы по нацпроекту 5

Легкоатлеты Барнаула
готовятся к чемпионату России
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#СвоихНеБросаем

Новая школа на ул. Взлётной рассчитана на 550 учащихся в одной учебной смене.

Общая стоимость
строительства объекта составляет 

908,3 млн руб. В том числе на 
приобретение мебели, учебного, 

интерактивного и технологического 
оборудования школы в текущем 

году из средств городского бюджета 
выделено 108,9 млн руб.



2 СБ

ПОГОДА
СУББОТА, 27 июля ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 июля ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 июля

Восход - 5.33 Восход - 5.34 Восход - 5.36

Заход - 21.28 Заход - 21.27 Заход - 21.25

+ 29 + 31 737 мм рт.ст. + 29 + 31 737 мм рт.ст. + 27 + 29 739 мм рт.ст.
2 м/с  СЗ 2 м/с  СЗ 2 м/с  СЗ

+ 19 + 21 Влажность 85% + 19 + 21 Влажность 94% + 16 + 18 Влажность 98%
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Музейный фонд «ВБ»

Обладатель семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

27 июля –
День работника 
торговли
Уважаемые работники тор-

говли! Поздравляю вас с про-
фессиональным праздником! 

Торговля является неотъемлемой 
частью городской экономики. Пред-
приятия предоставляют широкий 
спектр товаров, применяют совре-
менные форматы обслуживания, 
создают рабочие места, обеспечива-
ют налоговые поступления, вносят 
вклад в социально-экономическое 
развитие. 
В сфере торговли и обществен-

ного питания трудится более 40 
тысяч барнаульцев. На территории 
нашего города осуществляют свою 
деятельность сетевые и локальные 
магазины, рынки, торговые центры, 
кафе, рестораны. При содействии 
администрации города проводятся 
продовольственные ярмарки вы-
ходного дня с участием предпри-
нимателей Барнаула и районов 
Алтайского края. 
Дорогие друзья, примите ис-

кренние слова благодарности за 
добросовестное отношение к делу. 
Желаю крепкого здоровья, счастья 
и благополучия! 

Глава города Барнаула
В.Г. ФРАНК.

Уважаемые работники тор-
говли города Барнаула, дорогие 
ветераны отрасли! От имени де-
путатов Барнаульской городской 
Думы поздравляю с профессио-
нальным праздником!

Во все времена торговля является 
отраслью, которая развивает от-
ношения не только между людьми, 
но и районами, городами и целыми 
государствами. Именно она являет-
ся наиболее точным показателем 
экономического и социального 
благосостояния общества.
Отрадно, что в торговой сфере 

Барнаула трудятся грамотные спе-
циалисты, которые вносят большой 
вклад в развитие экономики города, 
а также уделяют большое внимание 
совершенствованию потребитель-
ского рынка и повышению качества 
обслуживания жителей. Благодаря 
усилиям каждого из них в краевой 
столице открываются современные 
магазины, в которых представлен 
широкий ассортимент промышлен-
ных и продовольственных товаров.
В этот день от всей души желаю 

вам крепкого здоровья, семейного 
благополучия, стабильной работы 
и благодарных покупателей!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Проблему нехватки мест в 
школах Индустриального рай-
она мы постепенно решаем, –
подчеркнул Вячеслав Франк. –
В этом году мы планируем 
приступить к строительству 
еще одной школы в квартале 
2033, она будет рассчитана на 
1100 мест.
Работы по строительству 

школы ведутся подрядной 
организацией ООО «ВЕК-
СТРОЙ» в рамках муни-
ципального  контракта , 
завершить строительство 
планируется в декабре 2024 
года.
На сегодняшний день 

строителями выполнены 
работы по устройству ко-
робки здания, наружных 
сетей водоснабжения и 

теплоснабжения, ведутся 
работы по монтажу внутрен-
них инженерных систем. 
Продолжаются работы по 
шпатлевке стен, укладке 
облицовочной плитки на 
стены и пол, монтаж окон, 
устройство кровли, отделка 
фасада. Готовность объекта 
составляет 62%.

– Данная школа станет вто-
рым корпусом школы № 52.

Мы уже начали работу по 
формированию первых клас-
сов, директор лицея ведет 
работу по формированию 
коллектива учителей, –
рассказал председатель 
комитета по образованию 
Андрей Муль. – После ввода 
школы в эксплуатацию дети 
пойдут в школу рядом с до-
мом.

Уроки рядом
с домом

Во время совещания глава города Барнаула Вячеслав Франк оценил потребность в строительстве школ в новых кварталах.
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Прямая линия «ВБ»
Тема предстоящего прямого прово-

да – «Благоустройство общественных 
территорий по нацпроекту «Жилье 
и городская среда».

30 июля прямую линию проведет 
председатель комитета по благоустрой-
ству г. Барнаула Пётр Воронков. Пётр 
Васильевич ответит на вопросы горожан 
по телефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.

ЗНАЙ НАШИХ!

В тройке лидеров
Ученица Барнаульской детской 

школы искусств № 1 стала лауреа-
том конкурса «Молодые дарования 
России».

30 июня завершился общероссий-
ский конкурс, который проводится 
среди учащихся образовательных уч-
реждений культуры. В этом году за 
призовые места боролись более семи 
тысяч участников из 88 регионов Рос-
сии. Среди них была и Арина Лебедева, 
ученица Барнаульской детской школы 
искусств № 1. Она заняла третье место 
в номинации «Декоративно-прикладное 
творчество».

Конкурс «Молодые дарования России» 
проводится с 2006 года, его участниками 
могут стать ребята 13-19 лет. 

ПРОЕКТ 

Зеленая зона
В Ленинском районе Барнаула 

началась реализация городского ини-
циативного проекта.
На текущей неделе рабочие присту-

пили к обустройству сквера на ул. Гу-
щина. Подрядчиком выполнена вырубка 
сухостойных деревьев, обрезка поросли 
и выравнивание грунта. В ближайшее 
время планируется приступить к раз-
метке территории, выкорчевать корни 
деревьев.
В сквере предусмотрено асфальтиро-

вание пешеходных дорожек, установка 
освещения, лавочек, малых архитектур-
ных форм, а также высадка деревьев.
Общая стоимость проекта – более 

3 млн руб.
В 2024 году на территории района 

планируется реализовать два город-
ских инициативных проекта граждан, 
направленных на решение вопросов 
благоустройства территории.

АНОНС

Боевое братство
2 августа в Барнауле состоятся 

памятные и спортивные мероприя-
тия, посвященные  94-й годовщине 
образования Воздушно-десантных 
войск России.
Празднование начнется с 10.00 с тор-

жественного мероприятия на Аллее 
Памяти десантников 6-й роты 104-го 
гвардейского парашютно-десантного 
полка (ул. Малахова).
В 11.00 состоится панихида на Вла-

сихинском кладбище и торжественное 
возложение цветов. Далее в 12.15 в по-
селке Южном пройдет торжественное 
возложение цветов к мемориалу воинам, 
погибшим в локальных конфликтах. 
Все основные праздничные меропри-

ятия пройдут на стадионе спортивной 
школы «Рубин» по адресу: ул. Мусорг-
ского, 22. Открытие состоится в 13.00. 
В программе праздника – показательные 
выступления воинской части 52929, ави-
ашоу клуба «Лидер», а также спортивные 
соревнования по армрестлингу, поднятию 
гири, перетягиванию каната, лапте и 
многое другое. Для юных зрителей при-
готовили игровую детскую программу, 
будет работать музыкальная площадка. 

Соб. инф.

Высокая оценка
В преддверии профессионального праздника 
в Барнауле наградили работников торговли

Традиционно в четвертую суб-
боту июля в России отмечают 
День работника торговли. Это 
профессиональный праздник 
специалистов сферы торговли и 
общественного питания. В чет-
верг, 25 июля, представителям 
отрасли вручили заслуженные 
награды. 

От имени администрации Барна-
ула, главы города Вячеслава Франка 
с наступающим праздником предста-
вителей отрасли поздравила предсе-
датель комитета по развитию пред-
принимательства, потребительскому 
рынку и вопросам труда Наталья 
Кротова:

– Сегодня предприятия тор-
говли вносят значимый вклад 
в развитие краевой столицы . 
В сфере торговли и обществен-
ного питания трудится более 
40 тысяч барнаульцев. В городе 
действует более трех тысяч тор-
говых предприятий, более тысячи 
организаций общественного пита-
ния. Работают торговые центры, 
рынки, сетевые и местные мага-
зины, кафе и рестораны. Благо-
даря вашему профессионализму, 
высокому качеству оказываемых 
услуг, душевной теплоте, терпению 
создается хорошее настроение, ком-
форт, уют жителей и гостей краевой 
столицы.

Наталья Кротова поблагодарила 
представителей отрасли за ежеднев-
ный добросовестный труд, пожелала 
крепкого здоровья, счастья, благо-
получия.
Также гостей поприветствовала 

заместитель начальника управле-
ния Алтайского края по развитию 
предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры Галина Денежкина. 

– Торговая отрасль – ведущая от-
расль региона. Она насчитывает 235 
тысяч занятых в сфере торговли и 
общественного питания. Это 21% 
от числа экономически активного 
населения края. Торговля формирует 
17,6% налоговых поступлений реги-
она, – отметила Галина Денежкина. – 
Конечно, значимую роль в этом 
играют предприниматели Барнаула. 
Безусловно, главная ценность отрас-
ли – это люди, их труд. Благодарю вас 
за добросовестный труд и предан-
ность делу, желаю здоровья, счастья, 
успехов во всех дальнейших начи-
наниях, благополучия вам и вашим 
семьям.

Об успехах предприятий торговли 
краевой столицы говорят заслужен-
ные победы в краевых, всероссий-
ских конкурсах. Так, в 2023 году 
Барнаул победил в ежегодном кон-
курсе «Торговля России», который 
проводит Министерство промыш-
ленности и торговли Российской 
Федерации, в номинации «Лучшая 
торговая улица» (ул. Мало-Тоболь-
ская). В 2024 году победителем в 

номинации «Нестационарный тор-
говый объект» стало предприятие 
«Вкусная жизнь» (индивидуаль-
ный предприниматель Кузьменко 
Д.А.). Специальный приз конкурса 
получил рынок «Янтарный» (ООО 
«Янтарный», ул. Сухэ-Батора, 3).
Сегодня среди награжденных – 

представители известных в городе 
предприятий «Новэкс», «Рамакс», 
«Торговый дом «АвтоХИТ», «Торговый 
Дом Консиб-Барнаул», «Ткани от 
Яниных», «БКЖБИ № 1 им. В.И. Муд-
рика», «Вкусная жизнь», «Лента», 
«Балтийский базар» и другие. 
Индивидуальный предпринима-

тель Екатерина Крайнюк поделилась 
эмоциями от получения награды:

– В сфере торговли я с 2017 года. 
В общепите работаю около 16 лет, 
уходила в другое направление, но 
эта сфера не отпускает, затягивает. 
Здесь всегда есть к чему стремиться, 
в чем развиваться, получать новые 
знания. Полученная награда – вы-
сокая оценка труда, она мотивирует 
развиваться и двигаться вперед.

Предприятия торговли и сферы общественного питания и их сотрудники вносят большой вклад в развитие города.

Анна КАРПОВА 
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Торговая отрасль 
формирует 17,6% 
налоговых поступлений 
региона.
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Наталья КАТРЕНКО

Архитектурные акценты
На заседании Градостроительного совета обсуждали проекты трех объектов 
разного назначения и жилого дома

Состоялось очередное 
заседание Градостроитель-
ного совета, где обсуждали 
четыре эскизных проекта, 
которые планируется реа-
лизовать в разных уголках 
городского округа. Заседа-
ние провел председатель 
комитета по строительству, 
архитектуре и развитию 
города Барнаула Антон Во-
робьёв.

Один из объектов рознич-
ной торговли планируется 
разместить на пересечении 
ул. Воровского и бульвара 9 
Января (ул. Воровского, 129) –
на участке, расположенном 
с южной стороны от парка 
ВРЗ и примыкающем к зо-
нам малоэтажной и средней 
жилой застройки. По словам 
архитектора Владимира 
Золотова, данный объект 
находится на перекрестке и 
не влияет на уже имеющиеся 
пешеходные и транспортные 
связи. Площадь участка со-
ставляет 759 кв. м, площадь 
застройки – 375,5 кв. м.

– Главный вход в здание 
предусмотрен с угла, а значит, 
в эту точку упирается два 
пешеходных перехода, – по-
яснил Владимир Иванович. –
Второстепенный вход будет 
располагаться со стороны 
парковки, которую обустроят 
с западной стороны. С южной 
стороны предусмотрена точ-
ка разгрузки. Кроме того, со 
стороны бульвара 9 Января 
планируется организовать 
дополнительный вход на 
второй этаж. Торговые пло-
щади будут размещаться 
на двух этажах. При этом 
спроектирован и третий этаж, 
который предназначен для 
технических помещений. 
Фасад постройки планиру-

ется отделать штукатуркой 
и кирпичом.
В ходе обсуждения оказа-

лось, что в данном эскизном 
проекте не предусмотрена 
вторая эвакуационная лестни-
ца, а потому он был принят с 
учетом рекомендаций членов 
Градостроительного совета.
С учетом рекомендаций 

был одобрен и проект здания 

бытового обслуживания в 
селе Лебяжье (ул. Централь-
ная, 17), его планируется воз-
вести на вытянутом участке 
площадью 1400 кв. м, который 
зонирован на две части. На од-
ной будет располагаться зона 
для парковки и посетителей, а 
на другой – здание площадью 
305,7 кв. м. Основу постройки 
представляет металлический 
каркас, отделанный сэнд-
вич-панелями, металлом и 
кирпичом.
В рамках заседания еди-

ногласно был принят эскиз-
ный проект, вынесенный на 
обсуждение повторно. Речь 
идет о здании магазина 
с местами для хранения 
автотранспорта, который 
планируется построить в 
Железнодорожном районе 

(ул. Путейская, 32). После того 
как проектировщик устранил 
замечания, касающиеся со-
оружения подъемника для 
инвалидов и обустройства 
дворового фасада, документ 
был одобрен.  
Рассматривался на заседа-

нии и проект многоквартир-
ного жилого дома, который 
планируется возвести в по-
селке Научный Городок, 23, на 
участке давно сложившейся 
застройки. Площадь участка 
составляет 8146 кв. м, пло-
щадь застройки – 1633 кв. м. 
Восьмиэтажный дом, рас-
считанный на 184 квартиры, 
будет состоять из трех секций. 
На первом этаже постройки 
планируется разместить 
объекты общественного на-
значения.

– Придомовая террито-
рия имеет необходимый 
набор площадок – для де-
тей, взрослых, для занятий 
спортом, – представил проект 
докладчик. – Для постоянно-
го и временного хранения 
автомобилей предусмотрено 
109 машино-мест, большая 
часть которых расположе-
на в пределах земельного 
участка, а за его границей 
парковки планируется раз-
местить вдоль красных линий 
по ул. Научный Городок.
В пешеходной доступности 
имеются детский сад и школа, 
в транспортной – школа в
с. Гоньба, а также детсады и 
школы, расположенные на 
западной окраине Барнаула в 
районе ипподрома. В отделке 
фасадов будет использована 
комбинация и чередование 
отделочных материалов. Так, 
первые два этажа облицованы 
фиброцементными панелями 
с фактурой дерева. Для каж-
дой квартиры предусмотрены 
корзины для размещения 
наружных блоков кондици-
онеров. 
Участники заседания 

рекомендовали проектиров-
щикам пересмотреть схему 
озеленения с максимально 
возможным сохранением уже 
имеющихся деревьев, а так-
же продумать обустройство 
тротуаров. Кроме того, ими 
было высказано пожелание 
пересмотреть архитектурное 
решение многоквартирного 
жилого дома и сделать его 
более выразительным и инте-
ресным. Доработанный эскиз-
ный проект, выполненный с 
учетом всех замечаний, будет 
рассматриваться в рамках 
последующих заседаний.

Многоквартирный жилой дом, 
который планируется построить 
в Научном Городке, должен стать 
акцентом в архитектурном облике 
поселка.

ОБРАЗОВАНИЕ

Интересное 
рядом
С сентября начнут работу 

два технопарка в школах 
Барнаула.
В Алтайском крае продол-

жают реализацию четырех 
региональных проектов на-
ционального проекта «Образо-
вание»: «Современная школа», 
«Успех каждого ребенка», 
«Цифровая образовательная 
среда», «Патриотическое вос-
питание граждан России». 
На эти цели из федераль-
ного и краевого бюджетов 
направлено около одного 
миллиарда рублей. Так, в 
рамках регионального про-
екта «Успех каждого ребенка» 

уже в сентябре этого года на 
базе школ Бийска и Барнау-
ла откроют три современных 
технопарка «Кванториум».
Главной миссией техно-

парка является организация 
занятий по дополнительному 
образованию по дисципли-
нам «Биология», «Физика», 
«Химия» для обучающихся 
близлежащих школ.
В барнаульской школе 

№ 126 уже сделан ремонт 
помещений и закуплена ме-
бель. Как отмечает директор 
школы Александр Загайнов, 
все педагоги, которые будут 
задействованы в работе 
«Кванториума», уже прошли 
дополнительное обучение.
В школе № 136 оборудова-

ны предметные кабинеты. Так 
как здание построено недавно, 

масштабных ремонтных работ 
не требовалось.

– Работа нашего технопарка 
будет активно освещаться в 
СМИ, а также в наших офици-
альных группах в социальных 
сетях. Мы стремимся к тому, 
чтобы все больше школьников 
были задействованы в работе 
«Кванториума», – добавля-
ет директор школы № 136 
Александр Шнайдер.
Напомним: с 2019 года 

более 1000 детей проходят 
обучение в пяти технопар-
ках Алтайского края. За счет 
мероприятий национального 
проекта «Образование» обе-
спечивается развитие систе-
мы образования по ключевым 
направлениям.

Елена КОРНЕВА.

Обсудив проекты, участники заседания дали рекомендации по их улучшению.

В новом технопарке готовы к встрече учеников.
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В рамках нацпроекта 
«Жилье и городская среда» 
уже выполнено асфальти-
рование дворов по улицам: 
Георгиева, 4; Энтузиастов, 
13; Научный Городок, 21; 
Георгия Исакова, 210; 
Островского, 16; Попова, 37; 
80 Гвардейской Дивизии, 
26; Водопроводная, 103, 
105; Белинского, 15; пр. Ле-
нина, 54. Где-то уже уста-
новили лавочки и урны, во 
всех дворах, где работает 
подрядная организация 
ООО «Патай», проведено 
подъездное освещение, по 
мере поступления оборудо-
вания монтируются детские 
и спортивные площадки.

Дворы, попавшие в этом 
году в нацпроект, абсолют-
но разные. Так, в программу 
впервые включена дворовая 
территория в пригородном 
поселке Научный Городок, 21. 
Реализация такого опыта по-
зволит включиться в програм-
му и другим пригородным 
территориям.

– Мы внимательно изу-
чили требования к участию 
в проекте, особенно пункты, 
касающиеся дополнительных 
баллов, – рассказала куратор 
проекта от жильцов Ольга 
Тишкевич. – Поэтому в допол-
нительный перечень работ 
включили парковочный кар-
ман, детскую и спортивную 
площадки. За счет федераль-
ных средств нам расширили 
проезжую часть на два метра 
и еще такое же пространство 
появилось для парковки. Все 
натоптанные жителями тро-
пинки стали после благоу-
стройства тротуарами, дети 
и нашего дома, и соседних 
теперь катаются на роликах 
и самокатах, спокойно гуляют 
мамы с детьми, площадки 
никогда не пустуют. Сказать, 
что жители дома рады про-
изошедшим переменам, это 
значит ничего не сказать. Мы 
счастливы, приходящим на 
экскурсию соседям объясня-
ем, что главное – инициатива 
и софинансирование. И тогда 
такой большой проект, сто-
имостью более 4 млн руб., 
может прийти в любой двор.
Практически завершено 

благоустройство двора на пр. 
Ленина, 54. Объект непростой: 
внутридворовый проезд здесь 
довольно узкий. ТСЖ «Про-
спект Ленина, 54» вместе с 
жителями использовал воз-
можность участия в нацпроек-
те, чтобы улучшить комфорт 
проживания собственников 
дома и решить проблемы с 
образованием луж возле не-
скольких подъездов после 
выпадения осадков.

– Планировка нашего дома 
не оставляет простора для 
масштабных преобразований 

во дворе, – пояснила предсе-
датель ТСЖ Ольга Мозгова. – 
У нас попросту нет места для 
обустройства парковочных 
карманов, а контейнерную 
площадку мы оборудовали са-
мостоятельно. Тем не менее 
нашли место для размещения 
хороших спортивных трена-
жеров для детей и взрослых, 
уже ходим не по проезжей 
части, а по новым тротуарам. 
Очень благодарны компании 
«Патай» за слаженную рабо-
ту, команда дружная, рабо-
тают быстро и качественно, 
но самое главное – умеют 
слушать жителей. Благодаря 
тому, что рабочие выровняли 
уклоны на проезжей части, 

возле подъездов теперь не 
скапливается вода после 
дождя.
Пожалуй, главным резуль-

татом участия в нацпроекте 
«Жилье и городская среда» 
является инициатива соб-
ственников жилья по даль-
нейшему благоустройству 
придомовой территории и 
после завершения проекта.

– Наше ТСЖ занимает боль-
шую часть дома разной этаж-
ности, в пристройке к дому 
располагается частное лицо, 
которое также подключилось 
к благоустройству во дворе, 
они облагораживают входное 
крыльцо и территорию вокруг 
него, – поделилась Ольга. – 

В свою очередь, после асфаль-
тирования проезжей части мы 
установили четыре вазона воз-
ле девятого подъезда, чтобы 
у дверей не парковались ав-
томобилисты. А два больших 
вазона поставили на тротуар у 
пятого подъезда, чтобы боль-
шегрузные машины, приезжа-
ющие в бизнес-центр, стоящий 
во дворе, не разрушали новое 
покрытие. Мы умеем беречь 
то, что по большей части сде-
лано за счет федеральных и 
городских средств, посколь-
ку проект у нас был одним 
из самых дорогих – более 7 
млн руб.
По словам заместите-

ля председателя комитета 

В 18 дворах Барнаула, где 
в настоящее время проводится 
благоустройство, на десяти 
территориях обустроены 
парковочные места, на четырех  
установлены урны и скамейки, 
на двух – ограждения.
Кроме того, на 36 территориях 
проведены работы 
по устройству освещения. Всего 
в краевой столице в этом году 
будет благоустроено 39 дворов 
на общую сумму более 
200 млн руб.

Олеся МАТЮХИНА

На 18 дворовых территориях Барнаула завершается благоустройство

Красоту – во двор

жилищно-коммунального 
хозяйства города Барнаула 
Алексея Пахоменко, основной 
перечень работ благоустрой-
ства дворовых территорий 
включает ремонт дворо-
вых проездов и тротуаров, 
парковок, устройство осве-
щения, установку скамеек 
и урн. 

– При финансовом участии 
собственников в многоквар-
тирных домах в текущем 
году обустроят еще 26 новых 
парковочных карманов, пять 
контейнерных площадок, а 
в 38 дворах появится новое 
игровое и спортивное обору-
дование, – отметил Алексей 
Евгеньевич.
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Благоустроенные дворы в п. Научный Городок (вверху) и на пр. Ленина, 54, очень нравятся жителям 
многоквартирных домов и являются примером для соседей.
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В дорогу 
с посылками
Барнаульская семья отправила в помощь бойцам СВО 
внедорожник УАЗ

В пятницу, 19 июля, из 
столицы Алтайского края 
в зону специальной воен-
ной операции отправили 
автомобиль с посылками, 
который присоединится к 
большому гуманитарно-
му конвою в Кировской об-
ласти. Акция проводится 
по инициативе уроженки 
Алтайского края, депутата 
Государственной Думы ФС 
РФ Марии Бутиной при со-
действии Фонда поддержки 
и развития гражданских 
инициатив «Смелое сердце».

Из Алтайского края регу-
лярно отправляют партии 
гуманитарного груза для 
российских бойцов СВО. Это 
специализированная техника, 
продукты питания, медика-
менты, одежда, предметы пер-
вой необходимости, транспорт. 
Груз формируют не только от 
лица больших коллективов, но 
и от обычных жителей края. 
Барнаульская семья Андрея 
и Татьяны Вершининых тоже 
не смогла остаться в стороне.

– Мы видели в интернете, 
слышали от знакомых участ-
ников СВО, что там очень нуж-
ны внедорожники, – расска-
зывает Татьяна Вершинина. – 
У нас как раз был свой УАЗ. 
Его купили в салоне в 2009 
году, объехали на нем весь 
Горный Алтай, проехали всю 

страну, добрались даже до 
Черного моря. Эта машина для 
нас – член семьи. Мы очень 
бережно к ней относились, 
адаптировали ее для дальних 
поездок, подняли кузов, осна-
стили лебедкой. Когда у нас 
родился ребенок, мы стали 
менее мобильными и поня-
ли, что машина простаивает. 
Тогда на семейном совете и 
приняли решение отправить 
ее нашим бойцам.
Долго не знали, как реали-

зовать задуманное, поэтому 
решили обратиться к депутату 
Государственной Думы ФС РФ 
Марии Бутиной, уроженке 
Алтайского края.

– Она быстро откликну-
лась и оперативно помогла в 
решении всех организацион-
ных вопросов, – продолжает 
Татьяна. – Надеюсь, если ма-
шина не пригодится в боевых 
условиях, то будет полезной 
гражданским жителям осво-
божденных территорий. 
От Барнаула до точки на-

значения автомобиль пове-
дет помощник депутата ГД 
Константин Ситчихин – он 
передаст его бойцам из рук 
в руки. По дороге, в Кирове, 
к алтайскому меду, письмам 
от учащихся барнаульской 
гимназии № 22 и другим 
посылкам в УАЗ поместят 
дополнительные грузы для 
военнослужащих. 

– Это маскировочные сети, 
белье, медикаменты, броне-

жилеты, каски, – перечисляет 
Константин Ситчихин. – Мы 
регулярно направляем гума-
нитарные грузы в зону СВО, 
как минимум раз в квартал. 
Также с собой берем большую 
икону «Августовская победа», 
написанную специально для 
кировчан-военнослужащих. 
Для них духовная поддержка 
очень важна. 

Прежде чем отправить авто-
мобиль Вершининых в дорогу, 
специалисты ООО «Автомаги-
страль» – официального дилера 
УАЗ на территории Алтайского 
края – провели оценку его тех-
нического состояния.

– Мы полностью подгото-
вили машину для дальней 
дороги, – отмечает пред-
ставитель компании Юлия 
Роор. – Осмотрели ходовые 
части, проверили двигатель, 
электрику. С собой положили 
необходимые запасные части 
на разные случаи, а также ог-
нетушители, аптечки, тросы, 
запас антифриза. Путь впереди 
продолжительный, непростой, 
но, думаю, все пройдет гладко.
К благотворительной ак-

ции присоединилось и Алтай-
ское региональное отделение 
«Молодой Гвардии Единой 
России». Ее представители пе-
редали защитникам открытки 
и письма. 

– С самого начала СВО мы 
оказываем всестороннюю под-
держку военнослужащим и их 
семьям, – говорит активист 

отделения Елена Бессонова. 
– Лично я прошлым летом 
участвовала в гуманитарной 
миссии в Донбассе, две недели 
работала в городе Мариуполе 
и ощутила, как на самом деле 
важна наша поддержка и воен-
нослужащим, и людям, прожи-
вающим в новых российских 
регионах. Поняла, насколько 
важны письма с добрыми 
словами. Поэтому вместе с 
молодогвардейцами, помимо 
отправки гуманитарной помо-
щи, мы стараемся каждый раз 
собрать от жителей Барнау-
ла как можно больше писем. 
В этот раз мы с мамой тоже от 
себя написали и отправляем 
их с автомобилем УАЗ.

Юлия НЕВОЛИНА

КСТАТИ

Благотворительный 
проект, организованный 
с целью поддержки на-
ших военных, призван 
показать единство и 
солидарность граждан 
России, их общее стрем-
ление к поддержке тех, 
кто ежедневно стоит на 
защите Родины. Каждый 
этап акции отражает не 
только единое желание 
российского народа по-
мочь бойцам, но и его 
веру в победу.

ОБЩЕСТВО 

Вклад 
в будущее
В Алтайском крае роди-

тели стали чаще направ-
лять средства материнского 
капитала на образование 
детей.
Это направление – одно 

из самых популярных для 
распоряжения средствами 
материнского (семейного) 
капитала в нашем регионе. 
С начала действия программы 
его выбрали 17 067 семей 
региона.
Родители могут оплатить 

обучение ребенка в любых 
образовательных организа-
циях – от детского сада до 
университета, курсы ино-
странного языка и вождения 
автомобиля, уроки творчества 
и спортивные занятия. Так-
же средствами материнского 
капитала можно оплатить 
услуги индивидуальных 
предпринимателей и агентств 
по обучению и присмотру 
за детьми при условии, что 
у организации есть лицен-
зия на образовательную 
деятельность, пояснили в 
Отделении Социального 
фонда России по Алтайскому 
краю.
Для удобства мам и пап 

и быстрого обмена данны-
ми ведомство заключило 
соглашения с 18 высшими 
учебными заведениями ре-
гиона, 47 учреждениями 
среднего профессионального 
образования, а также с од-
ним частным детским садом, 
пятью индивидуальными 
предпринимателями и тре-
мя организациями, которые 
имеют лицензию на обра-
зовательную деятельность. 
Родителям достаточно подать 
в Отделение Социального 
фонда России по Алтайскому 
краю заявление о распоряже-
нии средствами материнско-
го капитала, информацию о 
договоре на обучение фонд 
запросит самостоятельно.

– Оплатить средствами ма-
теринского капитала детский 
сад и обучение по дошколь-
ным программам можно сра-
зу после рождения ребенка, на 
которого получен сертификат. 
При этом по программам ос-
новного и дополнительного 
образования распоряжение 
возможно только после до-
стижения трехлетнего воз-
раста ребенка, – напомнила 
управляющая Отделением 
Социального фонда России 
по Алтайскому краю Ольга 
Клиндухова.
Подать заявление о распо-

ряжении средствами мате-
ринского капитала можно в 
личном кабинете на портале 
госуслуг, в клиентской служ-
бе ведомства по Алтайскому 
краю или МФЦ. После одо-
брения средства поступают 
на счет образовательного 
учреждения в течение пяти 
рабочих дней.
Уточнить информацию 

можно в едином контакт-цен-
тре по телефону +7-800-100-
00-01 в рабочие дни с 8.00 до 
17.00 (в пятницу до 16.00).

Елена КОРНЕВА.

Фото Дениса КОБЕЛЕВА Решение передать автомобиль на нужды СВО Андрей и Татьяна Вершинины приняли на семейном совете.
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настоящее время подраста-
ющее поколение стремится 
заняться бизнесом, получать 
высокие доходы. Им полез-
но понять, что это нелегко и 
нужно много трудиться, – уве-
рена мама-предприниматель.

Форум прошел в рамках на-
ционального проекта «Малое 
и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской 
инициативы», инициирован-
ного Президентом РФ. Центр 
«Мой бизнес» реализует этот 
нацпроект в крае.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

В Барнауле 24 июля 
прошел масштабный се-
мейный форум по пред-
принимательству «Мой 
бизнес – моя ДНК», орга-
низованный центром «Мой 
бизнес» Алтайского края. 
В ходе форума федераль-
ные и местные спикеры 
поделились опытом веде-
ния семейного дела. 

Федеральное внимание
Как рассказал руководи-

тель центра «Мой бизнес» 
Алтайского края Станислав 
Татаринцев, форум приурочен 
к объявленному Президентом 
РФ Году семьи. Он отметил, 
что мероприятие актуально 
для нашего региона, так как 
семейный бизнес здесь хо-
рошо развит. 

– На Алтае много семейных 
династий, которые ведут биз-
нес в нескольких поколени-
ях. Форум дает возможность 
узнать поближе специфику 
семейного бизнеса и передать 
эти знания тем предприни-
мателям, которые планируют 
заняться семейным делом, – 
уверен он.  
На региональной сессии 

«Алтай: ген моего бизнеса», 
прошедшей в рамках фору-
ма, местные спикеры пред-
ставили предметы, ассоци-
ирующиеся у них с домом. 
В частности, исполнительный 
директор компании «СиСорт» 
Виталий Савинков поразил 
участников многометровым 
плакатом с семейным древом.
Генеральный директор 

общества с ограниченной 
ответственностью «Магия 
Трав» Наталья Земцова по-
делилась секретами успеха, 
которые передал им с братом 
отец. Еще во времена учебы в 
АГМУ он вдохновился идеей 
создания технологии бальза-
мов на основе пантов марала 
и трав Алтая. Их дело вошло в 
рейтинг «100 лучших семей-
ных предприятий России».

– Родители вовлекали меня 
в семейное дело через инте-
рес. Они не настаивали на 
том, что я должна продолжать 
их путь, – поделилась Наталья 
Земцова. – Мы чтим семей-
ные традиции, придержива-
емся принципов уважения и 
взаимопонимания, стараемся 
слышать и слушать друг дру-
га. Это стало фундаментом, 
который лег в основу работы. 
Все наши устои мы перенесли 
из семьи в дело, и мне ком-
фортно в обеих этих сферах.

Деньги и отношения
На мероприятие пригла-

сили экспертов высочайшего 
уровня в области семейного 
предпринимательства. Они от-
ветили на вопросы, волнующие 
предпринимателей, и раскрыли 
важные аспекты сферы.

Адвокат, эксперт по по-
строению бизнес-партнерств, 
автор технологии «Партнер-
ская сессия» Дмитрий Гриц 
отметил, что семейное пред-
принимательство распростра-
нено в России и  имеет две 
особенности. 

– Первая заключается в 
том, что родственники ча-
сто считают, что хорошо 
знают друг друга и им не 
нужно ничего обсуждать. 
Но они знакомы как члены 
семьи или друзья, а не как 
бизнес-партнеры, поэтому 
им необходимо заново зна-
комиться и договаривать-
ся, – объясняет эксперт. – 
Вторая  особенность  – 
когда делаешь семейный 
бизнес, то ставишь двойную 
ставку. Помимо денег, вре-
мени и энергии на кон ста-
вишь отношения, и в этом 
риск. Поэтому в семейном 
деле нужно очень аккуратно 
работать над отношениями 
бизнес-партнеров. 
Предприниматель, пред-

ставитель знаменитой купе-
ческой династии кондитеров 
Абрикосовых, соучредитель 
и директор возрожденного 
«Товарищества А.И. Абрико-

сова и сыновей» Дмитрий 
Абрикосов рассказал об 
истоках ведения династи-
ческого семейного дела. Он 
акцентировал, что «бизнес» 
и «предпринимательство» – 
это идейно разные виды де-
ятельности. 

– Бизнес – это повторение 
одного и того же действия с 
целью получения прибыли, 
а предпринимательство – из-
менение мира вокруг себя. 
Русское купечество всегда 
базировалось на семье. Наши 
корни – в крестьянском со-
словии, где каждый, включая 
детей, был созидателем. Ра-
ботали кустарным способом, 
производя огромный объем 
продукции широчайшего ас-
сортимента, после родители 
это продавали. И вот этот 
крестьянско-семейный под-
ход, где каждый был частью 
процесса, сохранялся в рос-
сийском предприниматель-
стве до трагических событий 
1917 года, – рассказал Дми-
трий Абрикосов. Глобальная 
идея наша одна – это вера в 
Христа, Отечество, семью и 
дело, которым ты можешь 
повлиять на судьбы близких 
людей.

Спикер уверен, что пред-
принимательство может быть 
только семейным, так как 
близкие люди мотивируют 
двигаться вперед. 
Предприниматель Вале-

рия Лукьянчикова пришла 
на форум вместе с дочерь-
ми, которым 15 и 18 лет. Они 
уже включены в ее бизнес – 
занимаются созданием и раз-
мещением контента в соци-
альных сетях.  

– Часто посещаю форумы 
центра «Мой бизнес». Для ве-
дения своего дела необходимо 
черпать новую информацию, 
постоянно развиваться. Фо-
румы –  хорошее в этом под-
спорье, – отметила Валерия 
Лукьянчикова. – Занимаюсь 
производством мебели и ди-
зайном интерьеров. Производ-
ство находится в Барнауле, 
работаем на столицу Алтай-
ского края, Новосибирскую 
область и Москву. 
Валерия рассказала, что 

помимо «подсветки» бизнеса 
ее дети ведут свои небольшие 
проекты. Они помогают ей 
уже три года, она берет их 
на приемку объектов. 

– Детям интересно уча-
ствовать в делах, так как в 

ДНК успеха
Бизнес-династии рассказали истории своего дела

Анна КАРПОВА

Фото Дениса КОБЕЛЕВАВиталий Савинов помимо бизнеса уделяет особое внимание истории своей семьи.

Дмитрий Абрикосов: 
«Семейный родовой 
принцип всегда помогал 
нашим предкам достигать 
в бизнесе высочайшего 
качества продукции 
и добиваться жизненных 
высот». 
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В течение летних каникул все учи-
теля «Основ безопасности жизнеде-
ятельности» региона пройдут курсы 
повышения квалификации. Их проводят 
специалисты Алтайского института раз-
вития образования им. А.М. Топорова.

Юлия НЕВОЛИНА

Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

Тактический модуль
Барнаульские педагоги готовятся к введению в школьную программу нового предмета

В новом учебном году в 
расписании школьников 
появится незнакомое на-
звание – «Основы безопас-
ности и защиты Родины». 
Предмет не новый – такое 
наименование получат из-
вестные всем уроки ОБЖ 
из-за усиления патриоти-
ческого модуля образова-
тельной программы.

Требования времени
В основе предмета «Основы 

безопасности жизнедеятель-
ности» стояла задача научить 
детей беречь свое здоровье, 
спасать себя и других в 
самых разных ситуациях, 
в том числе техногенных 
и природных. Так, ребятам 
объясняли, что делать, если 
оказался в задымленном 
или охваченном огнем по-
мещении, заблудился или 
встретил дикого зверя в лесу, 
провалился под лед, а так 
же тому, как избежать пере-
охлаждения, отличить тип 
кровотечения, вид травмы, 
и какой алгоритм действий 
в каждом отдельном случае 
применить. 
Навыки первой медицин-

ской помощи – накладывание 
повязок, жгутов, проведение 
первых реанимационных 
мероприятий – обязательно 
отрабатывали на практике 
во время классических про-
граммных уроков. В некото-

рых школах для этих целей 
приобретены специальные 
манекены-симуляторы. Од-
нако, разбившись на пары и 
тренируясь в таких тандемах, 
дети оттачивают свои умения 
ничуть не хуже.
С переименованием пред-

мета все базовые модули, на-
правленные на сбережение 
жизни и здоровья детей, 
останутся фактически без 
изменений. К ним добавят 
новые тематические блоки, 
которые расширят границы 
безопасности подростков.

–  По  сути ,  сейчас  в 
школу  возвращаются 
курсы первоначальной 
военной  подготовки ,  –
отмечает преподаватель-ор-
ганизатор пока еще «Основ 
безопасности жизнедеятель-
ности» лицея № 124 Сергей 
Зятьков. – Я считаю такой 
подход правильным, сейчас 
этого требует время. Так, 
вводится курс для учащихся 
8-11-х классов, направленный 
на знакомство с основами 
военной службы. Благода-
ря ему мы будем изучать 
историю Вооруженных Сил 
современной России, освоим 
основы строевой и огневой 
подготовки, тактической 
медицины.
Последний блок суще-

ственно отличается от пер-
вой медицинской помощи. 
Он предполагает изучение 
правил оказания помощи при 
осколочном и огнестрельном 

ранении, порядок действий и 
меры предосторожности при 
выносе пострадавших из-под 
обстрела.

– Тактическая медицина 
вместе с блоком «Беспилот-
ные летательные аппараты» 
впервые войдет в программу 
военно-полевых сборов для 
старшеклассников, – продол-
жает Сергей Зятьков. – Они 
у нас проходят ежегодно на 
базе школы. Мы занимаемся 
с ребятами в течение пяти 
дней, осваивая план, рассчи-
танный на 35 часов. Здесь 
применяем на практике все, 
что обсуждали на протяжении 
учебного года в кабинетах. 
В частности, занимаются 

разборкой-сборкой оружия, 
тактической подготовкой, 
например, во время игры в 
пейнтбол или биатлон. Кста-
ти, такие занятия позволяют 
также получить дополни-
тельный навык стрельбы с 
перемещением. 

В жизни пригодится
Для Сергея Зятькова пере-

ход к обновленной программе 
по преподаваемому предмету 
не составит большой труд-
ности. Поможет не только 
педагогический опыт, но и 
багаж знаний, полученный 
ранее. Учитель – офицер за-
паса. 
Педагог школы № 78 

Виктор Румянцев начальной 
военной подготовкой детей 
занимается практически 

ежедневно – около 20 лет он 
руководит военно-патриоти-
ческим клубом «Зарничник». 
Для этого в школе оборудован 
и тренажерный зал, и тир. 
Все располагается рядом с 
учебным кабинетом ОБЖ.

– Я положительно отно-
шусь к вводимым в предмет 
новшествам, – комментирует 
Виктор Румянцев. – Это не 
означает, что теперь в школе 
будут готовить солдат, нет. 
Все, что будем изучать, при-
годится любому человеку в 
обычной жизни. Для юношей 
такой опыт будет полезен 
вдвойне. 
Виктор Александрович 

не преувеличивает – он сам 
неоднократно слышал благо-
дарные отзывы за свой труд 
от выпускников, бывших 
зарничников.

– Ценность занятий в клубе 
парни отмечают уже после 
службы в армии, – поясняет 
педагог. – Рассказывают, что 
им после наших занятий все 
давалось легко, в то время 
как у других ребят многое и 
долго не получалось. 
Теперь такую же каче-

ственную подготовку будут 
получать все ученики Виктора 
Румянцева. А это значит, что 
вырастет конкуренция на 
разных военно-патриотиче-
ских соревнованиях. В том 
числе и на игре «Зарница», 
которую городской комитет 
по образованию совместно с 
Центром дополнительного 

образования детей «Память» 
Пост №1 г. Барнаула» про-
водит в первые дни летних 
каникул на протяжении не-
скольких десятков лет.
Виктор Румянцев регуляр-

но привозит на «Зарницу» 
своих учеников и помогает 
в организации самой игры.

– В этом году практически 
не было конкуренции ребятам 
из нашей школы, – признался 
учитель ОБЖ школы № 78.
Педагоги уверены, что 

обновленная учебная про-
грамма положение испра-
вит и, несмотря на первый, 
установочный, год даст свои 
плоды уже к следующему 
лету. 

К слову, с введением новых 
модулей образовательная на-
грузка на детей существенно 
не увеличится – программа 
предмета была пересмотрена 
и сбалансирована.  

Во всех 88 школах 
краевого центра
с 1 сентября 
будет введен 
предмет «Основы 
безопасности
и защиты Родины».

Благодаря деятельности ВПК «Зарничник» в школе № 78 уже сейчас готовы к переходу на новую программу.
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Ресурсы здоровья
Как в Краевом кризисном центре для женщин помогают мамам с детьми

В Краевом кризисном 
центре для женщин суще-
ствует много направлений 
по поддержке семей с деть-
ми. Пожалуй, одними из 
востребованных выступают 
консультации мам с ребен-
ком возраста от нескольких 
недель до трех лет, а также 
занятия по развитию самих 
малышей, которые проходят 
в кабинетах, оборудованных 
по методике Марии Мон-
тессори. C положительной 
стороны себя зарекомен-
довал относительно новый 
проект «Мама в ресурсе». Он 
направлен на поддержку 
мам, воспитывающих ре-
бенка с ОВЗ. 

Для самых маленьких
Кабинет под названием 

«Родничок» кризисного цен-
тра для женщин оборудован 
специально для работы с 
новорожденными. Здесь сто-
ит пеленальный стол, есть 
игрушки для малышей, а ком-
ната наполнена деревянными 
элементами для развития 
по технологии Марии Мон-
тессори – открывающимися 
дверками, шариками, опорами 
для движения и подъема на 
ножки. Дети до года занима-
ются здесь вместе с мамой 
индивидуально, конечно, под 
присмотром специалиста. 
На консультации у психо-

лога Ирины Черных сейчас 
мама Антона, мальчику едва 
исполнился месяц. Специалист 
щелкает пальцами, чтобы про-
верить реакцию, показывает 
мальчику черно-белые рисун-
ки геометрических фигур –
есть ли фокусировка зрения, 
обследует ножки на наличие 
тонуса, а ручки – хватательного 
рефлекса.

– Одна из моих задач – вы-
явить на первой диагностике 
возможные патологии и посо-
ветовать маме медицинских 
специалистов для дальней-
шего лечения или же просто 
наблюдения. Это нужно для 
того, чтобы у нее была полная 
картина здоровья малыша, – 
рассказывает Ирина. 
Она специализируется на 

развитии детей раннего воз-
раста, а также имеющих какие-
либо особенности здоровья. 
Прошла подготовку на педагога 
Монтессори класса 0–3, то есть 
по работе с малышами до трех 
лет. В профессии уже 15 лет. 

– В раннем возрасте за-
кладывается база – эмоцио-
нальная, физиологическая, 
сенсорная – которая влияет 
потом на всю дальнейшую 
жизнь человека. Поэтому если 
изначально были выявлены 
нарушения, то в этот период 
есть возможность при правиль-
ном подходе скорректировать 
их или полностью исключить, –
объясняет Ирина. – Я сама 

очень люблю малышей, 
считаю, что это волшебный 
возраст. Есть какое-то представ-
ление, что детям до года много 
не надо – одеть, покормить и 
спать уложить, что совсем не 
так – в это время крайне важ-
на включенность со стороны 
родителей. Самым главным 
результатом моей работы счи-
таю повышение компетенции у 
мамы. Я показываю, как можно 
взаимодействовать с ребенком,  
к тому же объясняю, что с ним 
происходит в зависимости от 
возраста, и учу адаптировать 
окружающую среду дома под 
него. 

Узнать своего ребенка
Зачастую дети, подрастая, 

продолжают заниматься у спе-
циалистов кризисного центра и 
переходят в группу постарше –
от года до трех лет. Для них 
отведен специальный кабинет 
в разы больше, который также 

оборудован по технологии 
Марии Монтессори. Попадая 
в него, у ребенка буквально раз-
бегаются глаза – что потрогать 
первым? Все оборудование 
яркое и привлекательное.

– Здесь у нас мама учится 
взаимодействовать со своим 
ребенком и понимать его 
интересы и желания. У нас 
появляется возможность пона-
блюдать за ним, узнать, как он 
взаимодействует с миром вне 
дома, с другими детьми, – го-
ворит Дина Ленских, психолог 
кризисного центра для жен-
щин. – Я, в свою очередь, при 
необходимости консультирую, 
отвечаю на вопросы, помогаю 
скорректировать поведение. 
Такие занятия помогают маме 
побороть страх отпустить 
ребенка от себя, например, в 
детский садик. 

Работа проходит в несколько 
этапов. Сначала специалист 
предлагает малышам попри-
ветствовать друг друга, спеть 
песенку, сделать пальчиковую 
гимнастику и подвигаться, по-
танцевать – это все направлено 
на развитие крупной моторики. 
Далее детям предоставляется 
свобода действий, они могут 
рисовать, лепить, проходить 
лабиринты, также в их распоря-
жении специальная песочница. 
Тем самым задействует мел-
кую моторику. А затем все они 
следуют в сенсорную комнату 
расслабляться и тренировать 
чувства, чему способствует так-

тильное, световое и звуковое 
оборудование. 

– В предпраздничные дни 
у нас проходят тематические 
занятия. Например, в честь Дня 
семьи, любви и верности мы 
разговаривали с малышами о 
семье и мастерили поделки, 
которые они потом могли по-
дарить своим родным. Таким 
образом прививаем взаимоу-
важение, внимание и заботу 
о близких, – добавляет Дина 
Ленских. 

Статус – особая мама
Особая группа подопечных 

кризисного центра – это мамы, 
воспитывающие ребенка с ОВЗ. 
Специально для них в 2022 
году специалисты запустили 
проект «Мама в ресурсе», ко-
торый получил поддержку от 
Фонда президентских грантов. 
За время реализации он ох-
ватил свыше 200 женщин со 
всего края. Проект состоит из 
групповых онлайн- и офлайн-
тренингов, во время которых 
участницы проговаривают свои 
опасения, тревоги, могут вы-
плеснуть эмоции. 

– Семьи, в которых воспи-
тывается ребенок с инвалид-
ностью, в большей степени 
подвержены родительскому 
эмоциональному выгоранию. 
Поэтому мы инициировали 
проект, который научит вос-
полнять внутренний ресурс, –
сообщает Дина. – Набираем 
небольшую группу до десяти 

человек. Для них проходит 
пять занятий, за это время мы 
формируем доверительную 
обстановку, знакомим женщин 
между собой.
В проекте задействованы и 

мамы с детьми с ОВЗ разного 
возраста. Они делятся опытом 
друг с другом, обрастают свя-
зями, понимая, что не одни 
такие в этом мире. Психологи 
проводят для них арт-терапию, 
консультации с метафориче-
скими ассоциативными карта-
ми, то есть выбирают мягкие 
методы, помогающие женщине 
раскрыться. Каждая участница 
ведет специально созданный 
дневник состояния, в котором 
содержатся разные задания, в 
том числе помогающие оказать 
самопомощь.  

– Обычно на первых заня-
тиях женщины стесняются, 
чувствуют себя скованно. Спе-
циалист проводит диагностику 
состояния каждой и уже исходя 
из этого строит дальнейшую 
работу. И к финальной встрече 
изменения становятся заметны 
даже внешне. У мамы блестят 
глаза, она начинает понимать 
себя, свои желания, ведь, как 
правило, в особенных семьях 
все внимание сконцентрирова-
но исключительно на ребенке. 
А если у участницы остаются 
вопросы, то она всегда может 
прийти на индивидуальную 
консультацию, – добавляет 
Дина. 

Бесплатная кризисная линия для 
женщин: 8-800-201-47-17.
По ней можно получить 
экстренную помощь психолога, а 
также задать вопросы касательно 
работы центра и записаться на 
консультацию. 

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙВ Краевом кризисном центре для женщин молодых мам учат понимать своего ребенка.
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В Алтайском крае стар-
тует социальная кампания 
«ПРОдвижение БЕЗопасно-
сти». Ее цель – объяснить 
всем участникам дорожно-
го движения, к чему при-
водит спешка на проезжей 
части. 

Широкая аудитория
С 8 августа по 9 сентября 

в Алтайском крае будет про-
ходить информационно-про-
пагандистское мероприятие 
«ПРОдвижение БЕЗопасно-
сти». Как рассказал началь-
ник Управления ГИБДД ГУ 
МВД России по Алтайскому 
краю Владислав Перцев, она 
реализуется в рамках нацио-
нального проекта «Безопас-
ные качественные дороги», 
ее цель – повышение грамот-
ности и уровня самосозна-
ния участников дорожного 
движения.

– Прежде всего речь идет 
о соблюдении скоростного 
режима, который зачастую 
является главной причиной 
дорожно-транспортных про-
исшествий, – отмечает Вла-
дислав Перцев. 
В рамках кампании плани-

руется охватить всех участ-
ников дорожного движения: 
взрослых и детей, водителей и 

пешеходов, автомобилистов с 
большим стажем и новичков. 
Им в различных формах от 
социальной рекламы в СМИ 
и соцсетях до разъяснения на 
массовых мероприятиях будут 
доносить, к чему может при-
вести даже незначительное 
превышение скорости.

По ПДД и по ситуации
С актуальностью акции 

сложно спорить. Владислав 
Перцев приводит цифры: в 
регионе ежегодно фиксирует-
ся около 2300 ДТП, в которых 
погибает около 200 человек и 
почти 3000 получают травмы. 
В этом году уже произошло 
1143 ДТП, унесших жизни 105 
человек. И в каждом четвер-
том ДТП фиксируется несоот-
ветствие скорости дорожным 
условиям. 

– Не надо путать это с не-
соблюдением скоростного 
режима. Превышение уста-
новленной скорости – это зна-
чит ехать быстрее, чем пред-
писывают знаки или ПДД. 
Но иногда человек может их 
соблюдать, однако дорожная 
ситуация требует двигаться 
еще медленнее, – поясняет 
Владислав Перцев. 
Например, на дороге ту-

ман, водитель едет по трас-
се в пределах 90 км/ч, и по 
ПДД замечаний нет. Одна-

ко видимость ограничена, 
и если на проезжей части 
окажется препятствие, ко-
торое водитель заметит в 
последний момент, не факт, 
что ему хватит времени сре-
агировать или тормозного 
пути остановиться. Это же 
касается дождливой погоды, 
в которую легко поймать так 
называемое аквапланиро-
вание, в котором транспорт 
фактически становится неу-
правляемым, гололеда или 
снегопада, сумерек, темных 
улиц. 

– Выбирать скорость следу-
ет с учетом своего состояния, 
а также пассажиров или пере-
возимого груза, – рекомендует 
Владислав Перцев. – Темп 
движения должен быть та-
кой, чтобы водитель контро-
лировал автомобиль и мог 
выйти из опасной ситуации 
без последствий для себя и 
для других. 

Причина – 
самоуверенность

Соблюдение ПДД вообще 
и скоростной режим в част-
ности контролируют сотруд-
ники Госавтоинспекции. Как 
говорит Владислав Перцев, 
рейды проводятся регулярно, 
сейчас внимание сотрудников 
направлено на трассы, веду-
щие к популярным местам 

отдыха, особенно в выходные 
и праздничные дни. Кстати, 
аварийность на дорогах феде-
рального значения снижает-
ся, а вот на региональных, к 
сожалению, возрастает. 
Контроль скорости осу-

ществляется при помощи 
комплексов фото- и видео-
фиксации. На сегодняшний 
день в 2024 году благода-
ря им вынесено уже более 
900 тысяч постановлений 
об административных пра-
вонарушениях (эта цифра 
больше прошлогодней за 
аналогичный период в два 
раза), наложено штрафов 
на сумму, превышающую 
500 миллионов рублей. Вла-
дислав Перцев объясняет это 
не только тем, что водители 
поголовно нарушают ско-
рость – камер на дорогах 
стало больше, отсюда и рост 
выявляемости. Однако по-
ведение автолюбителей на 
дорогах все равно заставляет 
желать лучшего. 

– Чаще всего причина пре-
вышения скорости – это само-
уверенность. Ровная дорога, 
мощная машина с большим 
количеством вспомогатель-
ной электроники – водитель 
зачастую даже не замечает, 
как разогнался, думает, что 
электроника в случае чего 
ему поможет, – говорит на-

чальник региональной Гос-
автоинспекции. 
Доказано, что превыше-

ние скорости не позволит 
сэкономить много времени 
в пути даже на приличном 
расстоянии, не говоря уже о 
городских условиях. При этом 
шансов избежать аварии или 
минимизировать ее послед-
ствия на той же трассе при 
скорости 80–90 км/ч гораздо 
больше, чем при 120. 

– Задача нашей акции – не 
оштрафовать людей, а доне-
сти до их сознания важность 
соблюдения скоростного ре-
жима. Эффект не будет мгно-
венным, но рассчитываем, 
что автолюбители услышат, – 
говорит Владислав Перцев. 

Водителей Алтайского края призывают снижать скорость
Не надо торопиться 
Скорость на трассе должна соответствовать погодным условиям.

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА 

Скоростной режим на дорогах 
края контролируется не только 
стационарными комплексами 
фото- и видеофиксации, 
но и передвижными, 
установленными 
в автомобилях, ведущих 
скрытое патрулирование. 

Ярослав МАХНАЧЁВ
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1226

О подготовке проекта межевания застроенной территории части кадастрового квартала 
22:61:021055 в городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
село Власиха, улица Юбилейная, 53г/2

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – пра-
вила землепользования и застройки), рассмотрев заявление Речкуновой О.Г. от 03.07.2024 
№ 1939, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания застроенной территории части кадастрового квартала 
22:61:021055 в городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
село Власиха, улица Юбилейная, 53г/2 (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, правил зем-
лепользования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке 
территории, предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного 
регламента, положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с 
программами комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, програм-
мами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами комплексного 
развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, 
комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспече-
нию эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 
Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», тре-
бованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включен-
ных в единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников 
истории и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных 
объектов культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования тер-
риторий, если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1227

О подготовке  проекта  межевания территории в отношении земельных участков по 
адресам: город Барнаул, улица Трактовая, 96, улица Дальняя, 24, 26

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Пра-
вила), рассмотрев обращение Каныгина А.А. от 09.07.2024 № 1990, администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельных участков по 
адресам: город Барнаул, улица Трактовая, 96, улица Дальняя, 24, 26 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет  по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений  в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон 
с особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 
10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1228

О подготовке проекта  по внесению изменений в проект межевания застроенной территории 
в границах кадастрового квартала 22:63:030134, ограниченного улицей Малахова, Павловским 
трактом, улицей Бабуркина, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, тракт 
Павловский, 82

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019  № 447 «Об утверждении Правил землепользования и 
застройки городского  округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила),  рассмотрев 
письмо комитета по земельным ресурсам и землеустройству  от 28.06.2024 № ПИ6656/01-17/4 
(200/161/исх-2962), администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной территории 
в границах кадастрового квартала 22:63:030134, ограниченного улицей Малахова, Павлов-
ским трактом, улицей Бабуркина, утвержденный постановлением администрации города от 
28.09.2010 № 2912 (в редакции постановления от 05.10.2016 № 1959), в отношении земельного 
участка по адресу: город Барнаул, тракт Павловский, 82  (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города  (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления  принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц  предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет  по строительству, архитектуре 
и развитию города осуществить проверку  разработанного проекта на соответствие требованиям 
документов территориального планирования, Правил (за исключением подготовки докумен-
тации по планировке территории, предусматривающей размещение линейных объектов), 
лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой природной территории в 
соответствии  с программами комплексного развития систем коммунальной инфраструк-
туры, программами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами 
комплексного развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного 
проектирования, комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями 
по обеспечению эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 
статьи 11 Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федера-
ции и о внесении изменений  в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 
требованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов  и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый  государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов куль-
турного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное 
не предусмотрено  частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование по-

становления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула 
не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить  на  первого  заместителя  главы  
администрации  города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Организатор торгов (далее ОТ) – Горин Андрей Владимирович ИНН 222506323375,СНИЛС 047-
011-005 95,член НПС СОПАУ «Альянс управляющих» ИНН 2312102570,ОГРН 1032307154285;350015, 
край,г.Краснодар,ул.Северная,д.309, т. +73852534863, сообщает об итогах открытых торгов в 
форме публичного предложения о цене имущества Гусева Романа Владимировича (03.10.1978 
года рождения, место рождения – г. Новоалтайск Алтайского края, ИНН 222104754702, СНИЛС 
054-338-506-53, проживающий по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, пр. Лучевой, д. 3, кв. 1, 
в процедуре реализации имущества должника по решению Арбитражного суда Алтайского 
края от 17.05.2023 г. по делу № А03-17548/2022. Торги по лоту №1 признаны состоявшимися. 
Предложение заключить договор купли-продажи направлено Чурзиной Юлии Геннадьевне 
ИНН 2223300928906, цена предложения 2 436 300,00 руб. Покупатель не является заинте-
ресованным лицом по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему. 
Конкурсный управляющий, НПС СОПАУ «АЛЬЯНС УПРАВЛЯЮЩИХ» в капитале покупателя 
не участвуют. Адрес для направления корреспонденции: 656002, г. Барнаул, а/я 3722.

В соответствии с пп.2 п.8 ст.3.8 Федерального закона от 25.10.2001 №137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Красноярская, 283, площадью 1500 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Лазо, 20, площадью 521 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 299, площадью 641 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 169, площадью 196 кв. м;
- г. Барнаул, с. Власиха, ул. Домная, 18, площадью 1636 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Фабричная, 36, площадью 286 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Краевая, 119, площадью 427 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1230

О подготовке проекта межевания территории части кадастрового квартала 22:61:021041 
в городе Барнауле

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования 
и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – правила зем-
лепользования и застройки), рассмотрев письмо управления имущественных отношений 
Алтайского края от 26.06.2024 № 48/ПА/5062, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории части кадастрового квартала 22:61:021041 
в городе Барнауле (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, правил зем-
лепользования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке 
территории, предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного 
регламента, положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с 
программами комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, програм-
мами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами комплексного 
развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, 
комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспече-
нию эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 
Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», тре-
бованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включен-
ных в единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников 
истории и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных 
объектов культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования тер-
риторий, если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.



Суббота, 27 июля 2024 г. № 109 (5978)

12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

«25»  07   2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и межевания территории, ограниченной  улицей Чернышевского, улицей 
Промышленной, улицей Интернациональной, проспектом Комсомольским в городе Барнауле, 
в отношении земельного участка строительный номер 12.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях 0 человек.
На основании протокола общественных обсуждений от «25» _07_2024 г. № 116. 
                                                                                                      (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект 

планировки и межевания территории, ограниченной улицей Чернышевского, улицей Про-
мышленной, улицей Интернациональной, проспектом Комсомольским в городе Барнауле, в 
отношении земельного участка строительный номер 12,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности (нецелесообразности) 
межевания территории, ограниченной улицей Чернышевского, улицей Промышленной, 

внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
улицей Интернациональной, проспектом Комсомольским в городе Барнауле, в отношении 
земельного участка строительный номер 12 в связи с отсутствием замечаний и предложений 
от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 24.07.2024       № 1221

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования  
объектов капитального строительства

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктом 1 части 7 
статьи 31 Правил землепользования  и застройки городского округа – города Барнаула Ал-
тайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 
(далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных обсуждений по 
вопросу предоставления разрешения  на условно разрешенный вид использования земель-
ного участка  от 25.06.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 
05.07.2024 администрация  города  Барнаула  постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
объектов капитального строительства:

площадью 4254,7 кв. метра, кадастровый номер 22:63:040419:83, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Молодежная, 38, «административные здания государственных учреж-
дений управления  (код 0841)»;

площадью 933,8 кв. метра, кадастровый номер 22:63:040419:58, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Молодежная, 38, строение 1, «административные здания государствен-
ных учреждений управления (код 0841)»;

площадью 351,6 кв. метра, кадастровый номер 22:63:040419:84, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Молодежная, 38, строение 2, «гаражи производственные, ведомственные 
для легковых автомобилей (код 0305)»;

площадью 67,4 кв. метра, кадастровый номер 22:63:040419:85, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Молодежная, 38, строение 3, «гаражи производственные, ведомственные 
для легковых автомобилей (код 0305)»;

площадью 1312,5 кв. метра, кадастровый номер 22:63:020639:44, расположенного по адресу: 
город Барнаул, проспект Ленина, 62, «административные здания государственных учреждений 
управления  (код 0841)»;

площадью 64,7 кв. метра, кадастровый номер 22:63:020639:45, расположенного по адресу: 
город Барнаул, проспект Ленина, 62,  строение 1, «гаражи производственные, ведомственные 
для легковых автомобилей (код 0305)»;

площадью 1385,3 кв. метра, кадастровый номер 22:63:050143:38, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Максима Горького, 30, «административные здания государственных 
учреждений управления  (код 0841)»;

площадью 789,1 кв. метра, кадастровый номер 22:63:050143:87, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Максима Горького, 30, строение 1, «административные здания государ-
ственных учреждений управления (код 0841)»;

площадью 2945,7 кв. метра, кадастровый номер 22:63:050143:86, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Максима Горького, 30, строение 2, «административные здания государ-
ственных учреждений управления (код 0841)»;

площадью 54,4 кв. метра, кадастровый номер 22:63:050143:36, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Максима Горького, 30, строение 3, «котельные (код 0710)» по причине 
несоответствия документам градостроительного зонирования (в соответствии с Правилами 
земельные участки, на которых находятся рассматриваемые объекты капитального стро-
ительства, расположены в территориальных зонах  смешанной и общественно-деловой 
застройки городского центра (СОД-1) и многофункциональной общественно-деловой (ОД-1), 
градостроительными регламентами которых не предусмотрены условно разрешенные виды 
использования «административные здания государственных учреждений управления (код 
0841)», «гаражи производственные, ведомственные для легковых автомобилей (код 0305)»,  
«котельные (код 0710)»).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование поста-
новления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой портал ад-
министрации г. Барнаула»  и  размещение  на  официальном  Интернет-сайте  города  Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города  А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1231

О подготовке  проекта по вне сению изменений в проект пла нировки и проект межевания 
 по селка Центральный городского округа – города Барнаула Ал тайского края, в отношении 
тер ритории, прилегающей к западной границе земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:61:050601:6585, по адресу: город Барнаул, поселок Центральный, улица Ближняя, 
2 (согласно схеме)

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019  № 447 «Об утверждении Правил земле-
пользования и застройки городского  округа – города Барнаула Алтайского края» (далее 
– Правила), рассмотрев обращение Бизяевой Е.В. от 09.07.2024 № 2005, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект планировки и проект межевания 
поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, утвержденный 
постановлением администрации города от 29.11.2017 № 2377 (в редакции постановления 
от 20.06.2024 № 1008), в отношении территории, прилегающей к западной границе земель-
ного участка с кадастровым номером 22:61:050601:6585, по адресу: город Барнаул, поселок 
Центральный, улица Ближняя, 2 (согласно схеме) (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города  (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления  принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц  предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет  по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку  разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии  с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений  в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов  и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый  государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон 
с особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено  частью 
10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить  на  первого  заместителя  главы  
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1229

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания части территории ка-
дастрового квартала 22:61:020728 в поселке Новомихайловка города Барнаула, в отношении 
земельного участка с местоположением: город Барнаул, поселок Новомихайловка, прилегающий 
к западной границе земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Новомихайловка, 
улица Нагорная, 40

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования и 
застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), рассмотрев 
обращение Карькова А.О. от 09.07.2024 № 2003, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания части территории 
кадастрового квартала 22:61:020728 в поселке Новомихайловка города Барнаула, утвержден-
ный постановлением администрации города от 27.03.2023 № 401, в отношении земельного 
участка с местоположением: город Барнаул, поселок Новомихайловка, прилегающий к запад-
ной границе земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Новомихайловка, улица 
Нагорная, 40 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтересован-

ных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и содержании 
проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет  по строительству, архитектуре 
и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие требованиям 
документов территориального планирования, Правил (за исключением подготовки докумен-
тации по планировке территории, предусматривающей размещение линейных объектов), 
лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой природной территории 
в соответствии с программами комплексного развития систем коммунальной инфраструк-
туры, программами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами 
комплексного развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного 
проектирования, комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями 
по обеспечению эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 
статьи 11 Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федера-
ции и о внесении изменений  в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 
требованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов куль-
турного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное 
не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование по-

становления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула 
не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

«23»  07   2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид использования объекта капитального стро-
ительства, расположенного по адресу:  город Барнаул, город Барнаул, проспект Космонавтов, 
8/15, «общежития (код – 3.2.4)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях 0 человек.
На основании протокола общественных обсуждений от «23» _07_2024 г. № 115. (реквизиты 

протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения  о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид использования объекта капитального строительства, располо-
женного по адресу:  город Барнаул, город Барнаул, проспект Космонавтов, 8/15, «общежития 
(код – 3.2.4)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности (нецелесообразности) 
вид использования объекта капитального строительства, расположенного по адресу: 

внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
город Барнаул, город Барнаул, проспект Космонавтов, 8/15, «общежития (код – 3.2.4)» в ко-
миссию по землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и 
предложений по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1232

Об отклонении проекта по внесению изменений в проект межевания территории по-
селка Научный Городок городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах 
кадастровых кварталов 22:61:010811, 22:61:010814, 22:61:010816, 22:61:010817, в  отношении 
земельного участка, примыкающего к западной границе земельного участка по адресу: 
город Барнаул, поселок  Научный Городок, 72б

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктом 5 части 
13 статьи 38 Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447, рассмотрев представленные материалы по итогам проведения общественных об-
суждений по проекту по внесению изменений в проект межевания территории поселка 
Научный Городок городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах ка-
дастровых кварталов 22:61:010811, 22:61:010814, 22:61:010816, 22:61:010817, в отношении 
земельного участка, примыкающего к западной границе земельного участка по адресу: 
город Барнаул, поселок Научный Городок, 72б, от 11.06.2024, администрация города Бар-
наула постановляет:

1. Отклонить проект по внесению изменений в проект межевания территории поселка 
Научный Городок городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах ка-
дастровых кварталов 22:61:010811, 22:61:010814, 22:61:010816, 22:61:010817, в отношении 
земельного участка, примыкающего к западной границе земельного участка по адресу: 
город Барнаул, поселок Научный Городок, 72б (далее – проект), по причине нарушения 
прав и законных интересов других физических или юридических лиц и направить его на 
доработку. Проект разработан индивидуальным предпринимателем  Макашовой Марией 
Руслановной, шифр: ПМТ-22:61:010811-11.2023.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.)  в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.07.2024       № 1233

Об отклонении проекта по внесе нию изменений в проект межевания застроенной 
терри тории городского округа – города  Барнаула Алтайского края в границах када-
стрового квартала 22:63:010401, ограниченного улицей Кавалерийской, улицей Гущина, 
улицей  Попова, улицей Веры Кащеевой, улицей  Мон тажников, в отношении земель-
ного участка, прилегающего к земельному участку по адресу: город Барнаул, улица 
Кавале рийская, 5

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктом 5 части 
13 статьи 38 Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447, рассмотрев представленные материалы по итогам проведения  общественных 
обсуждений по проекту по внесе нию изменений в проект межевания застроенной терри-
тории городского округа – горо да  Барнаула Алтайского края в границах кадастрового 
квартала 22:63:010401, ограниченного улицей Кавалерийской, улицей Гущина, улицей  
Попова, улицей Веры Кащеевой, улицей Мон тажников, в отношении земель ного участка, 
прилегающего к земельному участку по адресу: город Барнаул, улица Кавале рийская, 5, 
от 02.07.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Отклонить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастрового 
квартала 22:63:010401, ограниченного улицей Кавалерийской, улицей Гущина, улицей 
Попова,  улицей Веры Кащеевой, улицей Монтажников, утвержденный постановлением 
администрации города от 17.11.2009 № 5137 (в редакции постановления от 20.12.2019 
№ 2120), в отношении земельного участка, прилегающего к земельному участку по адресу: 
город Барнаул,  улица Кавалерийская, 5 (далее – проект), по причине нарушения прав и 
законных интересов других физических или юридических лиц (участники общественных 
обсуждений выступили против утверждения указанного проекта) и направить на дора-
ботку. Проект разработан муниципальным унитарным предприятием «Землеустройство 
и геодезия» г. Барнаула, шифр: ПМ-1-ВМ-2024. 

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение  на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления возложить  на  первого  заместителя  главы  
администрации  города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 25.07.2024 № 1232 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru

Приложение к Постановлению от 25.07.2024 № 1233 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

на правах рекламы
РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ
МБУ «Редакция газеты «Вечерний Барнаул» (пр. Ленина,110) примет уборщицу 
офисных помещений (уборка в первой половине дня). Условия: неполный рабочий 
день (0,65 ставки), график 5/2 (с 8.00 до 13.00), официальное трудоустройство, 
заработная плата своевременно, полный соц. пакет. Обязанности: уборка офи-
сного помещения (кабинеты, коридор, санузел). Требования: ответственность, 
добросовестность, чистоплотность, аккуратность. Обращаться по тел. 8-953-035-
8844, Марина.

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ аттестат № Б 5260177 на имя Корчуганова Алексея Игоревича счи-
тать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ аттестат о среднем образовании, выданный школа № 122 г. Барнаула 
в 2024 г. на имя Паниной Веры Олеговны, считать недействительным.

ПРИЕМ ГРАЖДАН

Во вторник
30 июля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 8 проведет при-

ем граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрьского 
района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

30 июля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 9 проведет прием 
граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района по 
социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
1 августа с 10.00 до 12.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 20 проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
2 августа с 09.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 22 проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ГРАФИК
личных приемов граждан главой и заместителями главы

администрации Октябрьского района города Барнаула в августе 2024 года

Ф.И.О. Должность Дни приема Часы приема

Асеев
Юрий Николаевич глава администрации района 02, 16 с 9.00

Мещеряков
Сергей Геннадьевич

первый заместитель главы админи-
страции по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству

06, 13, 
20, 27 14.00-16.00

Ледникова
Оксана Александровна

заместитель главы администрации 
района, руководитель аппарата 01, 15 10.00-12.00

Бровко
Галина Михайловна

заместитель главы администрации 
по социальным вопросам

06, 13, 
20, 27 14.00-16.00
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В рамках XXVI Шукшин-
ского кинофестиваля в КРЦ 
«Мир» прошла премьера 
картины «У края бездны. 
Битва за Мариуполь гла-
зами очевидца». Барнауль-
цы посмотрели и обсудили 
фильм о боях за Мариу-
поль с режиссером-кинодо-
кументалистом Максимом 
Фадеевым и продюсером 
Сергеем Белоусом.

Картина рассказывает о 
судьбе бойцов батальона «Со-
мали», штурмующих много-
этажки с засевшими на этажах 
и в подвалах врагами. Вместе 
с ополченцами этот путь про-
шел и Максим Фадеев, про-
ведя более четырех недель в 
самом пекле. 

Ради будущего
Максим Фадеев и Сергей 

Белоус находятся в гуще со-
бытий на востоке Украины 
с 2014 года. Они летописцы 
подвига жителей Донбасса.
В их объективах были лидеры 
ополченцев отдельного раз-
ведывательного батальона 
«Спарта»: Воха, Моторола, 
Кирпич, Боцман, Гиви и 
другие. До Мариуполя было 
снято более 15 фильмов о 

боях за Донецкий аэропорт –
штурмы нового и старого 
терминалов, съемки событий 
в Горловке, Углегорске.
Максим Фадеев родился в 

Славянске, снимать войну на-
чал в мае 2014 года, когда во-
йска ВСУ начали штурмовать 
его родной город. Сначала вел 
стримы с планшета, а  когда 
пропала мобильная связь, 
взялся за камеру.

– Война в Донбассе идет 
уже десять лет, и если зри-
тель хочет понять, что это 
такое на самом деле, нужно 
посмотреть фильм «У края 
бездны», – поделился Максим 
Фадеев. – Это четыре серии, 
каждая об отдельной миссии 
батальона «Сомали», бойцы 
которого более двух меся-
цев провели в непрерывных 
штурмовых действиях. Первая 
серия, которую мы привезли в 
Барнаул, – о прорыве в центр 
Мариуполя. На выполнение 
задачи «сомалийцам» отвели 
чуть больше суток, но дойти 
до цели удалось только через 
десять дней.

На подступах к Мариуполю 
еще никто не знал, какого 
масштаба катастрофа раз-
вернется в городе в ближай-
шие недели, кто из бойцов 
останется в живых и какие 
испытания придется пройти 

солдатам и мирным жите-
лям. Фильм действительно 
тяжелый. И даже не подроб-
ностями штурмов. Больно 
слушать мирных жителей 
города, сидящих на морозной 
улице после уничтожения 
единственного жилья. Или 
смотреть, как женщина-мед-
работник на фоне разрухи и 
пожарищ жарит на костре 
оладушки и мечтает о том, 
что война скоро закончится.
Один из главных героев 

фильма – командир 1-й 
штурмовой группы отряда 
«Сомали» Роман Воробьев 
(Воробей). Он погиб в 2022 
году, посмертно ему при-
своено звание Героя России. 
Из всех героев первой части 
фильма остались живы лишь 
те, кто был тяжело ранен в 
ходе боев за Мариуполь и 
госпитализирован в тыл. По 
мнению режиссера Макси-
ма Фадеева, этот фильм –
памятник русскому воин-
ству, мужеству и героизму.
В четырех сериях показаны 
все нюансы городских боев, 
характер и цена штурмовых 
задач, боевой быт и мирная 
жизнь посреди эпицентра 
войны. А еще это памятник 
жителям Донбасса, которые, 
несмотря на развязанную 
против них бесчеловечную 

войну, остались людьми. 
Как местный дед, который 
подметал асфальт у подъ-
езда многоэтажки, от которой 
почти ничего не осталось. 

Нравственность
есть правда

После просмотра фильма 
зрители задавали создателям 
картины вопросы о судьбе 
главных героев, о том, когда 
фильм выйдет в широкий 
прокат, как говорить с молоде-
жью о специальной военной 
операции.
По словам Максима Фа-

деева, в настоящее время 
съемочная группа ведет пере-
говоры о показе фильма «У 
края бездны» на федеральных 
каналах. Пока картина кочует 
с фестиваля на фестиваль, 
собирая тысячи зрителей, 
получая благодарности за 
исключительную честность.

–  Я вижу своей главной 
задачей сохранить на пленке 
лица тех, кто многие годы 
противостоит коричневой 
чуме, кто защищает нашу 
общую большую Родину, – 
отметил режиссер. – Каждый 
на своем месте может помочь 
своей стране. Мы, например, 
снимаем документальные 
фильмы об СВО, кто-то пишет 
добрые детские сказки, воз-

вращает в школы начальную 
военную подготовку, собирает 
тонны гуманитарного груза. 

Подводя итоги обсуждения 
фильма, министр культуры 
Алтайского края Елена Без-
рукова, которая вместе с 
барнаульцами посмотрела 
картину, отметила, что Алтай-
ский край с глубоким уваже-
нием встретил предложение 
о включении в программу 
Шукшинского фестиваля 
фильмов о специальной во-
енной операции.

– «Нравственность есть 
правда» – эти слова Василия 
Макаровича Шукшина, став-
шие девизом нашего фестива-
ля, в полной мере относятся к 
тому, что вы делаете. Помимо 
самого фильма и впечатле-
ний, которые он производит, 
ваши рассуждения и оценки 
дорогого стоят, – отметила 
Елена Безрукова. – Понимая, 
где находилась ваша камера 
во время боев за Мариуполь, 
уже то, что вы сегодня стоите 
перед нами, можно считать 
чудом.  Храни вас Господь и 
дальше! 

СБПОЗИЦИЯ

Суббота, 27 июля 2024 г. № 109 (5978)

Олеся МАТЮХИНА

Кадры о мужестве
В Барнауле показали фильм, снятый в зоне СВО

В рамках спецпрограммы 
Шукшинского кинофестиваля 
были также показаны фильмы 
по теме СВО: «Отважные. 
Про любовь»; «Отважные. 
Мамы. Мобилизованные»; 
«Отважные. Сахалин. Регулярная 
армия». Фильмы сняты матерью 
молодого добровольца, 
руководителем культурных 
проектов Комитета семей воинов 
Отечества, режиссером и поэтом 
из Тверской области Олесей 
Шигиной. Показы прошли в ЗАТО 
Сибирский, Рубцовске и Косихе.

Кадр из фильма «У края бездны. Битва за Мариуполь глазами очевидца».
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ТРИБУНАСБ

Чемпионат России по легкой 
атлетике 2024 года пройдет 

15–18 августа в Екатеринбурге 
на стадионе «Калининец».

Если Сергей Шубенков переживает не лучшие времена, то результаты Виктории Погребняк растут.

Ярослав МАХНАЧЁВ

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА

До конца лета еще вроде 
бы далеко, но у ведущих 
представителей легкой ат-
летики региона соревнова-
ний осталось немного – на 
следующей неделе всерос-
сийский старт в Челябинске, 
а потом чемпионат России, 
кульминация сезона. 

Есть резервы
В воскресенье спортсмены 

заслуженного тренера Рос-
сии Сергея Клевцова со сво-
им наставником вернулись 
со сборов из Новогорска и уже 
во вторник приступили к тре-
нировкам, утренняя проходи-
ла на территории училища 
олимпийского резерва. Сейчас, 
после ухода из этой группы 
Савелия Савлукова, у Клевцова 
остались восходящие надежды 
и два топовых барьериста – 
Виктория Погребняк и Сергей 
Шубенков. Первая в этот день 
занималась в помещении тира 
УОР, второй – на воздухе, а тре-
нер перемещался от одного к 
другому, высказывая заме-
чания и давая наставления в 
свойственном ему ироничном 
стиле. Шубенков, например, 
теперь у него пребывает в ста-
тусе работающего пенсионера. 
Но об этом после. 

Кульминация сезона
Ведущие легкоатлеты края готовятся к заключительным 
стартам лета

Дома спортсмены не были 
давненько, после прошедшего 
в начале июля Кубка России 
группа Клевцова отправилась 
на базу сборной России в Но-
вогорск. 

– Мы туда заезжали, на-
верное, последний раз еще 
перед Олимпиадой в Токио 
с Шубенковым, – вспоминает 
Сергей Клевцов. – Взял туда и 
молодых, чтобы почувствовали 
атмосферу. 
Кубок России оказался при-

мечателен тем, что на нем 
личный рекорд в беге на 100 
метров с барьерами показала 
Виктория Погребняк – 12,88 
секунды. Более того, она во-
обще стала первой российской 
барьеристкой за девять лет, 
выбежавшей из 13 секунд. 

– Честно, оказалось даже 
как-то легко, будто и не упира-
лась, на одном дыхании пробе-
жала. И даже удивилась, что не 
12,90, а еще быстрее. Конечно, 

это было ожидаемо, плюс по-
годные условия прекрасные, 
солнечно и попутный ветер. Но 
все равно нервничала, казалось 
бы, вот он этот рубеж, а все не 
покоряется, – вспоминает Вика. 
На российском уровне кон-

куренток у нее сейчас нет, на 
соревнованиях она ведет со-
перничество с тремя белорус-
скими соперницами. Двух из 
них она уже обгоняет. 

– Когда это все в прошлом 
году начиналось, отставание 
было приличным. Эльвира 
Герман со своим личным ре-
кордом 12,60 и 12,81 в этом 
сезоне пока еще в своей лиге, 
недосягаема, а других удается 
побеждать. Это тоже стимул, – 
говорит Сергей Клевцов. 
По его мнению, у Виктории 

еще есть резерв для улучше-
ния результатов даже в этом 
сезоне, но многое будет зави-
сеть в том числе и от условий, 
в которых будут проходить 
оставшиеся соревнования. 

Рано на пенсию
Сергей Шубенков Кубок 

России пропустил, сам так ре-
шил. Последним его стартом 
на данный момент были Игры 
БРИКС, где он стал вторым. 
Проиграв в прошлом году по-
сле перелома ключицы чемпи-
онат России, Шубенков с тех 

пор так ни одного финала и 
не выиграл. А с начала сезона 
его снова начали беспокоить 
ахиллы, из-за которых, по его 
словам, он не мог тренировать-
ся и бежать в полную силу. 
Как раз из-за этого Клевцов 
и присвоил ему тот статус, о 
котором говорилось выше, – 
вроде и в строю, при деле, но 
лучшие годы позади. 

– Я бы хотел, чтобы Шубен-
ков никуда не уходил, бегать 
он может долго. Ким Коллинз 
(американский спринтер. – 
Прим. авт.) в свое время лич-
ный рекорд в 40 лет установил. 
Это вопрос мотивации, которая 
заставляет следить за весом, 
физической активностью, – 
уверен тренер. 
А вот с этим, по оценке 

Клевцова, есть проблемы, и 
когда Шубенков вернется к себе 
былому прежде всего в эмо-
циональном плане – вопрос. 
Но Шубенков с этим ка-

тегорически не согласен. Он 
утверждает, что на сборе в Но-
вогорске при помощи местных 
медиков ему удалось решить 
проблему с ахиллами – и те-
перь в тренировочном про-
цессе ему ничего не мешает. 

– Конечно, нет такого, чтобы 
я проснулся утром – и ниче-
го не болит, этого, наверное, 
вообще уже не будет. Но на 

тренировках меня ничто не 
ограничивает в движениях и 
упражнениях, – заверяет Сер-
гей. – Пусть меня называют 
как угодно, сам я себя ощущаю 
полноценным спортсменом, 
который готов работать на 
результат, а не больной раз-
валиной. 
Мыслей о завершении ка-

рьеры, как говорит Шубенков, 
у него нет, а на чемпионат Рос-
сии он едет с одной целью – 
побеждать, причем с хорошим 
результатом. 
Примет участие в чемпио-

нате России и Иван Кудрявцев 
– молодой представитель груп-
пы Клевцова. Бегун, специа-
лизирующийся на дистанции 
200 метров, весь сезон шел по 
восходящей, на первенстве 
России среди спортсменов до 
20 лет в июле вышел в финал с 
лучшим временем, но в реша-
ющем забеге «дернул» мышцу 
бедра и сошел с дистанции. 
К середине августа он вернет 
форму, причем, по словам 
тренера, показываемые ранее 
результаты позволяют ему 
быть не просто участником, а 
конкурировать со взрослыми. 
А вот Ольга Шмидт, на том 

же первенстве России выиграв-
шая бронзу на дистанции 400 
метров, установив личный ре-
корд, на чемпионат России не 
поедет, сезон для нее закончен. 
До чемпионата России 

спортсмены группы Сергея 
Клевцова будут тренировать-
ся в Барнауле с перерывом 
на поездку на Всероссийские 
соревнования в Челябинске 
1–2 августа. 

А кто еще?
Еще один титулованный 

по российским меркам лег-
коатлет Савелий Савлуков, 
входивший в группу Клевцо-
ва, в начале лета эту самую 
группу покинул – как пояснил 
тренер, пути разошлись по 
морально-этическим причи-
нам. Первый старт после этого, 
Мемориал братьев Знамен-
ских, Савлуков провалил, но 
после этого победил на Играх 
БРИКС в личном старте и в 
эстафете в составе команды 
Краснодарского края, а вот 
в Кубке России он также не 
участвовал. Как говорит ди-
ректор Центра спортивной 
подготовки сборных команд 
Алтайского края Владимир 
Альт, по результатам к спорт-
смену претензий нет, он на 
данный момент остается 
представителем ЦСП. Где и 
с кем он будет готовиться к 
чемпионату России, пока не 
ясно, сам Савлуков ситуацию 
комментировать отказывается.  
Полина Ткалич, флагман 

российского бега на 400 ме-
тров, победительница всех 
последних стартов, к чемпио-
нату страны будет готовиться в 
Москве на базе сборной России. 
Как рассказала ее наставник, 
заслуженный тренер России 
Надежда Клевцова, в планах 
до этого выступить 27 июля на 
этапе серии «Королева спорта» 
в Москве, а в начале августа – в 
Белоруссии. 

– Форма у Полины хорошая, 
результаты тоже. С мотивацией 
проблем не вижу, – отмечает 
Надежда Клевцова. 
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В этом году впервые в 
программе Шукшинского 
кинофестиваля выделяются 
два пункта: премьера балета 
«Край возле самого неба», 
ставший первой попыткой 
осмыслить сибирских авто-
ров, в том числе и Шукши-
на, в танце, а также фильм-
балет «Дом у дороги» 1984 
года, позже ставший основой 
для первой работы его авто-
ра Владимира Васильева на 
барнаульской сцене. 

Под кураторством мастера
Легендарный балетмейстер 

Владимир Васильев считается 
одним из родоначальников 
творческих мастерских, по 
итогам которых на определен-
ную тему создаются спектакли 
разными хореографами под 
кураторством мастера. Одной 
из таких площадок, где реа-
лизуется этот принцип, стал 
ансамбль «Алтай». Благодаря 
ему в репертуаре коллектива 
появились такие спектакли, 
как «Дом у дороги», «Жил че-
ловек», «Блуждающие звезды», 
«Болеро», «Рахманинов», а те-
перь и «Край возле самого 
неба», премьера которого со-
стоялась в четверг в рамках 
«Шукшинских дней». 
Постановка появилась на 

свет благодаря мастерской Вла-

КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

Премьера балета по произведениям сибирских авторов
Как все начиналось
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димира Васильева, в которой 
на этот раз приняли участие 
четыре известных российских 
хореографа: Алексей Растор-
гуев, Дмитрий Залесский, 
Александр Могилёв и Юрий 
Смекалов. 

– Это четыре хореографи-
ческие новеллы, созданные 
по мотивам творчества та-
ких известных авторов, как 
Василий Шукшин, Валентин 
Распутин и Виктор Астафьев, – 
пояснила художественный ру-
ководитель Государственного 
молодежного ансамбля песни 
и танца «Алтай» Елена Бере-
зикова. – В нашем репертуаре 
это уже вторая работа масте-
ра по творчеству Шукшина. 
К работе над спектаклем Вла-
димир Васильев присоединил-
ся на заключительном этапе 
– именно ему предстояло из 
четырех набросков сформиро-
вать окончательную версию 
спектакля. Надеемся, что эта 
постановка получит долгую 
сценическую жизнь. В буду-
щем мы планируем показать 
ее в других регионах страны. 
Как отметил Александр 

Могилёв, который уже четвер-
тый раз работает с барнауль-
ским ансамблем, особенность 
этих мастерских – возмож-
ность поработать с великим 
мастером. 

– Владимир Викторович – 
человек невероятного таланта 

и творческой энергии, – счи-
тает он. – Он как никто дру-
гой умеет собрать команду, 
заразить общей целью и дать 
возможность показать себя. То 
есть, находясь рядом, он всег-
да дает нам свободу, возмож-
ность экспериментировать, 
демонстрировать свое видение 
материала. В нужный момент 
он всегда готов подсказать, 
направить в правильное русло. 

Гаврилинский вальс
Сотрудничество «Алтая» и 

Владимира Васильева нача-
лось в 2012-м с балета «Дом 
у дороги». В этом году в рам-
ках Шукшинского фестиваля 
продемонстрировали перво-
источник – некогда имевший 
большой успех фильм-балет, 
который балетмейстер на про-
тяжении многих лет мечтал 
перенести на сцену. 

Как рассказал в своем видео-
обращении к барнаульской 
публике сам Владимир Вик-
торович, родоначальником та-
кого жанра, как фильм-балет, 
стал режиссер театра, кино и 
телевидения Александр Бе-
линский, который в ту пору 
работал на Ленинградском 
телевидении. Именно он и 
обратился к балетмейстеру 
Владимиру Васильеву, чтобы 
сделать телепостановку по 
поэме Твардовского «Дом у 
дороги».

– Сразу встал вопрос о му-
зыке: ее было решено заказать 
композитору Валерию Гаври-
лину, с которым впоследствии 
Александр Белинский сотруд-
ничал не раз, – пояснил с экра-
на Владимир Викторович. – 
Поначалу я сомневался, но как 
только мне был представлен 
впоследствии ставший знаме-
нитым гаврилинский вальс, 
я тут же понял: берусь. По-
сле того как партитуры были 
готовы, на Ленинградском 
телевидении фильм-балет 
был поставлен буквально за 
неделю за очень маленький 
бюджет. Все работали днями 
и ночами. Моей партнершей 
стала артистка Мариинского 
театра Ирина Колпакова, все 
остальные участники спекта-
кля были из Ленинградского 
Малого театра оперы и балета. 
После того как был создан 
фильм, мне пришла идея 
перенести этот спектакль на 
сцену. Осуществить эту мечту 
мне удалось лишь спустя 28 
лет на Алтае. 
Это была первая совмест-

ная работа «Алтая» с масте-
ром. 

– Всем нам хотелось сде-
лать что-нибудь грандиозное, 
в итоге было решено оста-
новиться на теме Великой 
Отечественной войны, – пояс-
нила Елена Валерьевна. – Так 
наш спектакль стал первым 

сценическим воплощением 
этого материала. Знаю, что 
впоследствии его ставили 
еще. В том числе и в Мо-
сковском государственном 
академическом театре танца 
«Гжель». Его директор Марина 
Фёдоровна Куклина сегодня 
присутствует в зале. 
Кстати, изначально заду-

мывалось, что в этот день в 
Барнауле будет и сам Вла-
димир Васильев, с которым 
планировалось провести после 
показа творческую встречу. Но, 
увы, приехать мастер не смог. 
И вместо него о легендарной 
постановке балета рассказала 
главный редактор журнала 
«Балет» Валерия Уральская.

– Дело в том, что у такого 
жанра, как фильм-балет, есть 
свои законы, – прокомменти-
ровала Валерия Иосифовна. – 
Он дает возможность показать 
то, что словами не скажешь 
и в движении не передашь. 
Тогда в тандеме «Белинский 
– Васильев» появилась на свет 
целая серия фильмов, среди 
которых: «Анюта», «Жиголо и 
Жиголетта», «Галатея», «Ста-
рое танго». История в них рас-
сказывается языком танца, а 
построение фильма следует 
режиссерскому сценарию, с 
чередованием сцен и сменой 
планов. Но зародившись тог-
да, в 1980-х годах, этот жанр 
впоследствии стал редкостью. 

Наталья КАТРЕНКО

Шесть спектаклей создано ансамблем 
«Алтай» в сотрудничестве 
с Владимиром Васильевым
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